

An den
Bürgermeister der Stadt Rheinbach
Schweigelstraße 23
53359 Rheinbach

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Anregung entsprechend § 24 Gemeindeordnung NRW:

Der Rat möge den Klimanotstand und den Artennotstand beschließen!

Der Rat erkennt damit an, dass auf der Erde eine akute und gegenwärtige Gefahr für das Klima und durch den Klimawandel und seine Folgen auch für das Leben der Menschen in Rheinbach besteht. Der Klimanotstand beinhaltet die Aufforderung, diese Gefahren durch schnelles Handeln abzumildern.

Der Rat erkennt an, dass vom Artensterben eine gleichgroße, wenn nicht eine größere Gefahr für die Menschheit und damit für die Rheinbacher Bürger ausgeht.

Die Resolution wird als Fundament verstanden, auf dem weitere Beschlüsse aufbauen müssen. Jeder im Rat zu fällende Beschluss ist auf seinen Klima-/Artenrelevanz zu begutachten, zu beurteilen und entsprechend zu beschließen.

Seitens Politik und Verwaltung soll der Beschluss zudem ein Signal der Bereitschaft sein, das Tempo in Klimaschutz und Artenschutz zu beschleunigen.

Der Rat fordert die Schulen auf die Schülerinnen und Schüler über Fakten und Folgen von Klimawandel und Artensterben sachlich verstärkt zu informieren und insbesondere das Leugnen von Klimawandel, Artensterben und deren Folgen als „Fake News“ darzustellen. Klassenarbeiten und Klausuren sollen so gelegt werden, dass die Beteiligungen an der Aktion „Fridays for Future“ möglichst geringe negative Folgen für die Schülerinnen und Schüler hat.

Begründung / Erläuterungen

Klimaveränderungen und Artensterben werden die Menschheit und damit die Bürger Rheinbachs in einem Maße treffen wie wir uns das heute nicht vorstellen können. Eine sehr grobe Darstellung der Folgen des Klimawandels findet man auf:

https://ec.europa.eu/clima/change/consequences_de (Seite der Europäischen Kommission)

Zu den Folgen des Artensterbens kann man sich leicht im Internet mit Zeitungsartikeln informieren.

Für die Folgen von Klimawandel und Artensterben hier nur ein Beispiel:

Menschen ohne Heimat werden weltweit deutlich mehr werden und eine Heimat suchen.

Die Resolution bezieht sich nicht rein auf das Rheinbacher Klima und seine Arten, sondern auf beides weltweit. Die Verabschiedung der Resolution für Rheinbach ist ein Signal und ein Impuls. Ein Signal auch und gerade an die jungen Menschen in Rheinbach, dass dieses Thema, das die Jugend sehr bewegt, hier verstanden worden ist.

(Teile übernommen aus einem Antrag an den Rat der Stadt Konstanz)

Mit freundlichen Grüßen,